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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 

 
SIN PRÓRROGA A PARTIDOS 
Por Patricia Vázquez 
  
De acuerdo al calendario electoral local, el pasado 5 de mayo venció la fecha límite para que los partidos políticos y los 
precandidatos retiraran cualquier tipo de propaganda que fue utilizada durante el periodo de precampañas. 
La medida  incluye  todos  los medios de promoción política utilizados por quienes  fueron  los precandidatos  a  cargos 
locales,  tales como, espectaculares, bardas, mamparas,  lonas y cualquier otro recurso publicitario como adherentes a 
automóviles.  
Bajo  este  supuesto,  para  el  día  de  hoy  las  calles  de  los  18  ayuntamientos  del  estado  deben  lucir  limpias  de  dicha 
propaganda a fin de esperar el 14 de mayo, día que el Instituto Electoral (IEQ) dará el banderazo de salida a las siete 
fuerzas políticas con presencia en la entidad, PAN, PRI, PRD, PVEM, PANAL, Movimiento Ciudadano y PT, para que de 
manera oficial arranquen las campañas con miras a la elección del 1 de julio. (PA p. 3) 
 
 
SIGUE PROPAGANDA DE PRECANDIDATOS EN CALLES 
Por Diego Armando Rivera  
 
Los precandidatos a puesto de elección popular  local aún  tienen propaganda de sus precampañas, a pesar de que el 
plazo se cumplió este 5 de mayo. 
Al menos tres de estos precandidatos a la presidencia municipal de Querétaro (Armando Rivera, Adolfo Camacho y José 
Luis Aguilera) todavía muestran propaganda del proceso interno en sus respectivos partidos políticos. (AM. p.2) 
 
 
INVESTIGRÁN EN IEQ PUBLICIDAD DE RIVERA 
Por Aimée Pacheco 
 
"Al  día  de  hoy  no  debe  de  haber  publicidad  de  candidatos  locales  porque  las  campañas  empiezan  hasta  la  próxima 
semana", advirtió el Consejero electoral del IEQ, Demetrio Juaristi Mendoza. Cuestionado sobre los espectaculares que 
ha colocado Armando Rivera en distintos puntos de la ciudad, y sobre la propaganda en domicilios particulares, explicó 
que es la Secretaría Ejecutiva la encargada de llevar a cabo el procedimiento una vez que se conozca la conducta, por lo 
que  exhortó  a  los  ciudadanos  a  realizar  sus  denuncias  ante  el  órgano  electoral  cuando  detecten  estos  hechos.  "Si 
tuviéramos conocimiento, es la secretaria ejecutiva la que tiene la obligación de llevar a cabo un procedimiento donde 
se determine si se violó o no la Ley.  Necesitamos primero que se instruya el procedimiento, y ahí no podría anticipar yo 
el  resultado porque  la Ley de Medios de  Impugnación me  impide advertir en qué sentido votaré. Yo  invito a  toda  la 
ciudadanía a que si tiene conocimiento de estas conductas, que nos lo haga saber al Instituto", dijo. Desconoció el caso 
particular de  la promoción de Armando Rivera, y admitió sin embargo, que existen "muchas conductas para darle  la 
vuelta  a  la  Ley",  luego  de  que  el  diputado  José  Luis  Aguilera,  candidato  a  presidente  municipal  por  el  partido 
Movimiento  Ciudadano  ha manifestado  que  basta  con  tapar  el  rostro  y  el  nombre  en  su  propaganda.  "Hay muchas 
conductas para darle la vuelta a la Ley, tenemos que ver el caso particular este señor (José Luis Aguilera) que es perito 
en Derecho, yo creo que él y  sus abogados, gente muy brillante, habrán  leído  la Ley y  sabrán cómo hacerle",  señaló. 
Anticipó que se tiene conocimiento de una queja que interpondrá a nivel local el PAN contra el Gobierno estatal por el 
anuncio  del  tren  rápido  en  la  ruta  México‐Querétaro,  sin  embargo  no  hay  aún  nada  oficial  que  se  haya  recibido. 
"Entiendo que en estos días nos harán llegar una queja a nivel local y tendremos que ver hasta dónde llega la obligación 
legal  de  los  gobernantes  para  informar  su  actuar  y  donde  es  promoción  política.  Más  allá  de  aventurar  las  cosas 
debemos de respetar las funciones de toda autoridad, y al momento que tengamos conocimiento ver si la conducta fue 
promoción política de un candidato o simplemente información, ya teniendo el expediente lo podemos consultar", dijo. 
(DQ, p. 1) 
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ANALIZARÁN PROPAGANDA NO RETIRADA DE ARC 
Por Yoheme Pomares 
  
Deberá  investigar  la  Secretaría  General  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ),  la  publicidad  del  candidato  del 
Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia Municipal de Querétaro, Armando Rivera, que se encuentra ubicada en 
las colonias Reforma Agraria y Lomas de Casa Blanca, para que posteriormente se determine si violó la Ley Electoral, al 
permitir que se dejaran lonas de la precampaña en domicilios particulares. 
Demetrio Juaristi Mendoza, consejero del IEQ, dijo que en estos momentos no puede dar a conocer si por estos hechos 
habría una sanción, ya que estaría imposibilitado por lo que marca la Ley de Medios de impugnación en la Materia.  (C, 
p. 4) 
 
 
ACARTONADO DEBATE PRESIDENCIAL: JUARISTI MENDOZA 
Por Yoheme Pomares 
  
Un  debate  acartonado  y  con  escasas  propuestas  nuevas,  fue  el  que  realizaron  los  candidatos  a  la  Presidencia  de  la 
República el pasado seis de mayo, indicó el consejero del Instituto Electoral de Querétaro, Demetrio Juaristi Mendoza.  
“La postura personal es que son esquemas más acartonados, que no permiten un debate de ideas como debe ser”. (C p. 
2) 
 
 
DEBATES NO SON OBLIGADOS SEGÚN JUARISTI 
Por Aimée Pacheco 
La  Comisión  de  Debates  en  el  IEQ  quedó  integrada;  sin  embargo,  no  existe  obligación  ni  interés  por  parte  de  esta 
institución para organizar estos ejercicios, admitió el consejero electoral, Demetrio Juaristi Mendoza. Rechazó que los 
empresarios que han manifestado su  interés por organizar un debate en el Estado sean excluyentes, pues son  libres, 
dijo,  de  invitar  a  quienes  ellos  decidan,  y  sólo  en  los  que  organice  el  IEQ  hay  obligación  de  convocar  a  todos  los 
candidatos.  “En  su  casa  cada  quien  puede  requerir  a  quien  desee,  yo  le  doy  la  bienvenida  a  estos  ejercicios,  es  una 
muestra de madurez política”, dijo al recordar que al día de hoy no existe ninguna solicitud de organizar debates, pues 
justificó  que  son  varios  los  que  tendrán  que  organizarse.  “Tomando  en  cuenta  que  serían  por  los  15  distrito  de 
diputados y por los 18 municipios”, por lo que no se planea organizar ningún debate por la complejidad que representa, 
“sería  autoritario  y  antidemocrático  obligar  a  la  gente  a  hacer  algo  que  no  quiera,  pueden  invitar  a  los  que  ellos 
quieran”, dijo. (DQ, p. 3) 
 
 
COLABORAN LOS TURISTEROS EN LLAMADO A VOTAR 
Colocarán carteles y harán descuentos 
Noticias 
 
La iniciativa privada representada en la Asociación Nacional de Empresarios turísticos y Entretenimiento, A.C., colocará 
póster en más de 50 establecimientos ubicados en todo el estado y alusivos a la participación de la gente en las 
elecciones, con la finalidad de elevar sensiblemente la concurrencia a las urnas el próximo domingo 1 de julio. 
Lo anterior resulta de un convenio de colaboración en la materia que líderes empresariales firmaron ayer con el 
Instituto electoral de Querétaro, bajo el lema: Educar para votar y con el distintivo de “Empresa Democráticamente 
Responsable”, que será entregado a los entes que participen. (Noticias, 4A) 
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SI NO SABE DE ELECCIONES… ¡PREGÚNTELE A SU MESERO! 
Por Aimée Pacheco 
Los empleados de la industria restaurantera en el Estado serán capacitados para orientar a los comensales en el tema 
del  proceso  electoral,  señaló  el  consejero  Demetrio  Juaristi  Mendoza  durante  la  firma  del  convenio  entre  el  IEQ  y 
empresarios de dicho sector. Como parte del acuerdo, los empresarios promoverán el voto en sus negocios y el día de la 
jornada electoral, ofrecerán descuentos entre el 10 y 15% para  las personas que hayan acudido a votar. Se  trata del 
programa “Educar para Votar” con el que los empresarios apoyarán en la promoción del voto a través de la distribución 
de manteletas y dípticos con información del proceso electoral, y participarán 50 empresas de toda la entidad, mismas 
que recibirán el distintivo de “Empresas Democráticamente Responsable”. (DQ. p. 3) 
 
 
EMPRENDEDORES AYUDARAN A IEQ 
Por Redacción 
  
Líderes empresariales firmaron este día un convenio de colaboración con el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), a fin 
de apoyar la difusión del programa Educar para Votar que podría impactar a 50 mil personas cada semana en todo el 
estado. 
 Demetrio  Juaristi Mendoza, presidente de  la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del  IEQ,  informó 
que el objetivo de  la campaña es promover el voto y otros valores democráticos,  con  la colaboración de organismos 
empresariales e instituciones públicas y privadas. 
 Por  ello,  agradeció  el  compromiso  de  los  empresarios  de  Querétaro  para  sumarse  con  el  IEQ,  a  diversas  tareas  en 
materia  de  cultura  cívica  y  difusión  de  valores,  mediante  la  capacitación  a  sus  empleados  y  la  promoción  de  la 
participación ciudadana informada desde sus establecimientos comerciales. (PA p. 11) 
  
 
MESEROS PROMOVERÁN EL VOTO 
Por Mariana Chávez  
Será a través de 50 mil personas que acuden a estos centros de diversión.  
Meseros podrán promover el voto en 50 restaurantes y bares de la entidad producto de un convenio que signó 
consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) con representantes de cuatro asociaciones de bares y discotecas. 
(PA p. web) 
 
PROMOVERÁ IEQ VOTO EN LOS ANTROS 
El material que se repartirá serán trípticos, se pondrán manteles alusivos a la fiesta de la democracia 
Por Yoeme Pomares  
Promoverán el voto libre y responsable en los restaurantes del estado de Querétaro, para incentivar la participación en 
el  proceso  que  está  en  juego  el  primero  de  julio,  repartirán  publicidad  alusiva  a  ese  día  entre  los  comensales  y 
capacitarán a los empleados, acerca de las posiciones políticas que habrá de elegir el electorado. 
Ricardo Veraza Peñaloza, presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos, dijo que lo que se busca promover es 
el  voto  razonado,  sin  que  con  éste  haya  la  intención  de  promover  a  algún  partido  político,  o  candidato  en  especial. 
(Corregidor, 2) 
 
 
IEQ BUSCARÁ PROMOVER CON EL SECTOR TURÍSTICO Y RESTAURANTERO EL VOTO INFORMADO 
Por Arlene Patiño 
LA COMISIÓN  de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) firmó convenio 
con cámaras del sector turístico y restaurantero de la entidad para la promoción del voto informado. (El Economista, 
Portada y 6) 
 
CARTÓN ¡ANÍMENSE! 
Por Pepe Gómez 



  
MARTES 08 DE MAYO DE 2012 

 

4 
 

En el cartón se observa al consejero electoral Demetrio Juaristi parado junto a una mesa (de la Comisión de Debates), 
sobre  la que descansan dos  guantes de box. Mientras  se  imagina  a un  edecán y  exclama  “Lista  la Comisión,  señores 
candidatos, por si se animan”, “Ya nomás faltaría la Comisión de Edecanes”. (DQ., p. 3) 
 
CARICATRURA “SIN ESCOTE” Lic. José Vidal Uribe Concha 
Por Zicky 
 
 
DE BOTANA.  Ahora  que  Ricardo  Veraza  y  CANIRAC  de  San  Juan  se  aventaron  la  gran  puntada  de  convertir  a  los 
meseros en orientadores electorales, yo nomás les pido que no incluyan a las señoritas de La Mariposa porque nos van 
regañar por preguntar, ni a los de Chucho El Roto y 1810 porque ahí puuuro chisme; los del Wicklow ni contestan, los 
del  Río Quintana  tienen  conflicto  de  intereses  y  en  Josecho  todo mundo  se  entera.  O  sea, mejor  al  democrático Bar 
Varela: capaz que Daniel nos convence con sus menjurjes, exquisito chamorro y su sabia prédica: "¡no les creas a esos 
políticos jijos de su...!". (COLUMNA CUARTO DE GUERRA, DQ, p. 1) 
 
 
APATÍA PAR FUNGIR COMO FUNCIONARIO DE CASILLA 
La terciarización del Centro incide en el problema: Juarista (sic) 
Por Jorge Vargas 
 
La conversión de los principales centros urbanos de población a desarrollos comerciales está incidiendo de manera 
negativa en la localización de los ciudadanos insaculados por la autoridad electoral para fungir como funcionarios de 
casillas, situación que está incrementando el desinterés de la gente en todo el espectro electoral. 
Conversando sobre el particular con el consejero electoral Demetrio Juaristi Mendoza, dijo que lo anterior se nota sobre 
todo en los primeros cuadros de Querétaro y San Juan del Río, donde entre el 10 y 12 por ciento de los ciudadanos ya no 
radican en sus domicilios, pues éstos son ahora  locales  comerciales, oficinas públicas y privadas,  etcétera. (Noticias, 
4A) 

 
 
INSCRIBE ELPRD A CANDELARIA, ESPOSA DE PABLO COMO REGIDOR PLURI 
(Ojo: La nota no corresponde a lo que dice el encabezado) 
Por Maritzza Navarro 
 
Adolfo Camacho Esquivel recibió su constancia de registro, que lo acredita como el candidato del PRD a la presidencia 
municipal de Querétaro; aval que entregó personal del Instituto electoral de Quere´taro (IEQ), en el consejo distrital VI. 
(Noticias, ¿Quién Sigue?, 3) 
 
 
SE REGISTRA MATAMOROS ANTE IEQ 
Por Claudio Osornio  
Irving Matamoros Meneses, candidato del Partido Movimiento Ciudadano a presidente municipal de San Juan del Río, es 
el primero de los aspirantes de alcaldía sanjuanense  que se llevó a cabo la tarde de seste lunes su registro formal en las 
oficinas del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) en esta ciudad. (AM. p.2) 
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INSCRIBE PRD A SU “GALLO” 
Por Daniel Martínez  
Este  lunes  el  Partido  de  la Revolución Democrática  registró  (ante  el  IEQ)  a  su  candidato  a  presidente municipal  de 
Querétaro,  Adolfo  Camacho  Esquivel,  quien  prometió  austeridad  para  dar  a  conocer  su  propuesta,  además  de  una 
propuesta de un “cambio verdadera”.     (AM. p.1) 
 
 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

AUMENTA EL VOTO EN EL EXTRANJERO 
Estados Unidos, Canadá, Alemania y España los países con mayor incidencia 
Serán 897 queretanos los que elegirán presidente tras la frontera 
Por Ulises Villar 
  
Aumentarán para este 2012 el número de queretanos radicando en el extranjero que emitirán su voto para Presidente 
de la República, ya que pasarán de 571 que se tuvieron en 2006 a 898 ya confirmados para las elecciones del primero 
de julio, informó Felipe Reyes Ruiz, Vocal del Registro Federal de Electores del IFE en Querétaro. 
El voto de los mexicanos en el extranjero es el segundo ejercicio que se realiza para las personas que viven fuera del 
país y quieran votar, y para ello el IFE envió a partir del 16 de abril más de 60 mil paquetes que llevaban las boletas y el 
instructivo  de  uso  para  que  el  ciudadano  que  se  registraron  antes  del  15  de  enero  puedan  emitir  su  sufragio  para 
Presidente de la República. (PA, 10) 

 
 
GOBERNADOR CALZADA, ‘EN LA MIRA’ DEL IFE NACIONAL 
Por Víctor Pernalete 
 
Por anunciar la posible construcción de un tren rápido que conecte el Distrito Federal con la ciudad de Querétaro, el 
gobernador  José  Calzada  Rovirosa  ‘está  en  la  mira’  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  a  nivel  nacional,  ya  que  el 
representante del PAN ante el IFE, Rogelio Carbajal Tejada, interpuso una queja contra el PRI y el mandatario estatal el 
viernes 4 de mayo, por presunta violación a la normatividad electoral. 
Además,  José  Luis  Báez  Guerrero,  dirigente  estatal  del  PAN,  manifestó  que  como  a  nivel  local  el  proceso  electoral 
también está en curso, es necesario presentar una denuncia ante el IEQ, la cual podría ser interpuesta este mismo lunes 
(Tribuna/4) 

 
 

“CHULEA” ALCALDESA AL CANDIDATO PRESIDENCIAL PRIÍSTA 
Por Gustavo López 
  
Luego del debate entre los candidatos a la Presidencia de la República, la alcaldesa de de Querétaro, María del Carmen 
Zúñiga Hernández, reconoció que Enrique Peña Nieto, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI): “Quizá 
sea el más guapo”, sin embargo dijo que votar por él, sería regresar al pasado: 
“Mi punto de vista es que se vuelve a regresar, además de que ya sabemos de quién es, de alguna manera, familiar el 
candidato  del  PRI;  creo  que  nadie  me  puede  negar  que  quizá  sea  el  más  guapo,  pero  no  necesitamos  de  actores, 
necesitamos actores políticos que actúen con profesionalismo, vocación y que realmente sean emanados del pueblo”. 
De igual forma, Zúñiga Hernández dio a conocer su opinión en torno a la participación del candidato presidencial del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Andrés Manuel López Obrador, a quien le reconoció las propuestas, pero 
aseguró que éstas no son garantía para mantener a la sociedad. (C, p. 7) 
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QUIZÁ PEÑA NIETO ESTÉ GUAPO, PERO VOTAR POR ÉL SERÍA UN RETROCESO: ZÚÑIGA 
Por Verónica Piñón 
  
Tras  reconocer  que  el  candidato  del  PRI  Enrique  Peña Nieto  “quizá  sea  el más  guapo”,  la  Presidencia Municipal  de 
Querétaro, Carmen Zúñiga Hernández, afirma que votar por el ex gobernador del estado de México sería un retroceso 
para el país. (N. ¿Q.S.? p.1) 
 
 
FUNDAMENTAL MAYOR COBERTURA DE CAMPAÑAS A ALCALDÍAS, EXHORTA ACADÉMICO 
Por Ricardo Lugo 
 
Además  de  privilegiar  las  propuestas  y  la  plataforma  de  los  candidatos,  se  necesita  que  la  prensa  de  Querétaro  le 
otorgue mayor  espacio  y  cobertura  a  las  campañas para  renovar  las  18 presidencias municipales,  consideró Gabriel 
Corral Velázquez, secretario académico de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, y especialista en el tema relación 
prensa‐poder. (Tribuna/9) 
 
 
DEBATE MÁS FLEXIBLE, PIDEN  
México, D.F. Después del debate en el que Enrique Peña Nieto salió avante del torpedeo de dos sus contendientes, los 
cuatro candidatos presidenciables afirmaron ayer que pedirán reglas más flexibles y un formato más fluido para el 
próximo debate. (Noticias) 
 
 
NO NOS INTERESA EL DEBATE A (CON) LOS EMPRESARIOS 
El  grupo  de  Alfonso  (García  Alcocer)  estará  privilegiando  a  estos  dos  partidos,  porque  representan  sus 
intereses 
Por Ulises Villar 
  
Para la militancia del PRD en el estado de Querétaro, la postura del líder de la Coparmex de no invitar a los partidos de 
izquieda a la presentación de propuestas ante los empresarios “no es representativa”, ya que al decir de Carlos Sánchez, 
dirigente del partido en la entidad, Alfonso García Alcocer, no representa el sector queretano. 
 “Sabemos que el organismo empresarial es autónomo, tiene su manejo interno, y es lamentable cómo se ha manejado, 
me parece que es evidente que quien expresa esa situación, no representa los intereses generales de su gremio, ni de 
los queretanos,  ya  sabemos que  el  grupo de Alfonso  está privilegiando a  estos dos partidos porque  representan  sus 
interese”. (PA p. 10) 
 
 
PROCESO ELECTORAL EN COMPLETO EQUILIBRIO: JOSÉ LÓPEZ PORTILLO 
Por Alan Contreras 
  
El secretario de Gobierno del Estado, Jorge López Portillo, aseguró que la situación entorno al proceso electoral federal 
continúa igual y en equilibrio, después de que se llevó a cabo el primer debate presidencial. 
“Se demuestran las distintas posiciones, creo que las cosas quedan como estaban, muy en equilibrio”, dijo. 
El Secretario de Gobierno del Estado resaltó que el debate presidencial, a pesar de su formato rígido, logró su objetivo 
de ofrecer información a la ciudadanía sobre las distintas posiciones y posturas de los candidatos presidenciales. 
Jorge López Portillo manifestó que no se presentan cambios por el desarrollo del debate presidencial, pues indicó que 
todo se mantiene, desde su punto de vista, en equilibrio. (C, p. 9) 
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ABOGADOS ABRIRÁN PUERTAS A CANDIDATOS LOCALES 
Por Redacción 
  
El Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro abrirá sus puertas para motivar un debate entre candidatos a cargos 
locales, así lo indicó su Presidente Alfonso González Rivas, quien informó que se acercará a las autoridades electorales a 
fin de que  los candidatos al Senado de todos  los partidos y a  la alcaldía capitalina puedan expresar sus propuestas y 
contrastarlas entre el gremio. 
“En lo local, nosotros estamos invitando a los diferentes candidatos a que vayan con nosotros, a que expongan sus ideas 
nosotros somos un foro importante y crítico, donde reclamamos y exigimos dar opinión y construimos opiniones con 
los  candidatos,  tenemos más  de  27  años  reuniéndonos  todos  los  jueves  en  asambleas  con  cerca  de  40 miembros  a 
debatir  sobre  los  temas  de  relevancia  y  si  los  candidatos  a  presidente  municipal  y  senadores  acceden,  nosotros 
podemos motivar un debate”, expresó. (PA p. 7) 
 
 
CANACOPE ABRIRÁ SUS PUERTAS A TODOS LOS CANDIDATOS 
Por Mauricio Villalón A.  
  
La Cámara Nacional del Comercio (Canacope) abrirá sus puertas a todos los candidatos a cualquier puesto popular, con 
el  fin de que efectivamente se dé en Querétaro un proceso democrático que  tenga como consecuencia un verdadero 
voto razonable, dio a conocer su titular estatal, Eduardo Chávez Hidalgo. (C, p. 10) 
 
 
SOMOS APARTIDISTAS: CANACO 
Por Luis Garduño López 
  
Eugenio Núñez Arteaga, Presidente del Consejo Directivo de la Canaco de San Juan del Río, sostuvo que este organismo 
es apartidista, sin embargo aseveró estarán recibiendo a los candidatos de todos los partidos políticos y de manera muy 
especial a quienes buscan la Presidencia Municipal para conocer sus propuestas y qué es lo que ofrecen en beneficio de 
este sector. (N. ¿Q.S.? p.2)  
 
 
PROPUESTAS Y NO DESCALIFICACIONES PIDE LA FECAPEQ 
Por Leticia Jaramillo 
  
La base de las campañas políticas de los candidatos a puestos de elección popular deben ser las propuestas claras y no 
las descalificaciones, expresó el Presidente de la Fecapeq, Ángel Tomasis García. (N. ¿Q.S.? p.1) 
 
CRUCEROS VIALES SE HAN CONVERTIDO EN FIESTAS ELECTORALES 
Por Luz Marina Moreno Mesa 
 
El periodo de campañas electorales es la oportunidad para los distintos partidos de envolver las calles con tres colores, 
con tonos azules y blanquiazules, naranjas, amarillos; adornar  los postes con las caras de los candidatos impresas en 
lonas y pancartas; y vestir a sus fieles con playeras y gorras representativas. (Tribuna/9) 
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PIDEN A LOS CANDIDATOS INCLUIR EL TEMA DE LA DISCRIMINACIÓN SEXUAL 
Por Noticias 
  
A una  semana de  que  comiencen  las  campañas  locales  SOS Discriminación  Internacional,  les  ha  solicitado  a  los  436 
candidatos a cargos de elección popular, que entre sus propuestas incluyan políticas  en beneficio de los grupos sociales 
vulnerables, para ir en consonancia al artículo 1° Constitucional, que prohíbe la discriminación por preferencia sexual. 
(N. p.7) 
 
 
EN SUS MARCAS, LISTOS… ¡EMPIEZA LA CARRERA POR EL CENTRO CÍVICO! 
Por Víctor Pernalete 
La Presidencia Municipal de Querétaro se ha vuelto un botín a nivel político.  Para la oposición supone el mejor bastión 
para  hacer  contra  al  Gobierno  del  Estado,  ya  que  la  cercanía  de  sus  obras  y  acciones  hacia  el  sector  geográfico  con 
mayor densidad de población en Querétaro puede causar un cambio en el sentido de la votación, pero por otra parte, 
supone también “la joya de la corona” del Gobierno Estatal. (Tribuna/centrales) 
 
 
ESTRECHA COMUNICACIÓN DE LAS PROCURADURÍAS EN MATERIA ELECTORAL 
Por Luis del Toro 
  
Durante la I Sesión Ordinaria de la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia, zona occidente, se acordó que en el 
marco  del  proceso  electoral,  se  coordinarán  esfuerzos  para  apoyar  el  intercambio  de  información  sobre  incidencia 
delictiva electoral, la recepción de denuncias electorales en el ámbito federal, notificar a la Fepade y remitirlas dentro 
de un plazo de 72 horas, y en su caso, suscribir los instrumentos  de colaboración respectivos con la Fepade. (N. ¿Q.S.? 
p.3)  
  
  
A LA CÁRCEL POLÍTICOS QUE NO CUMPLEN 
Deben ser enjuiciados como criminales: Concaam 
Por Leticia Jaramillo 
  
Los políticos que no  cumplen  lo que prometen deben  ser  enjuiciados  como  criminales,  demandó el Presidente de  la 
Concaam, Vicente Hernández Barrios, quien además pide a los partidos políticos que saquen las manos del IFE y que en 
el siguiente debate haya menos guerra de lodo. (N. ¿Q.S.? p.1) 
 
 

NOTAS DE OCHO COLUMNAS, PERIÓDICOS LOCALES 
 

 
C: RELLENO SANITARIO IRÍA A SANTA ROSA 
El regidor Alejandro de los Cobos dio a conocer que la empresa PROACTIVA, la cual tiene la concesión del relleno 
sanitario, entregó su propuesta de nuevas zonas para la edificación de un nuevo tiradero, sin embargo agregó que de las 
tres que señalaron, sólo en una se podría realizar, terreno ubicado en Santa Rosa Jáuregui. 
 
DQ: CRECERÁ EL PIB 6.8% 
El Producto Interno Bruto (PIB) de Querétaro podría registrar un crecimiento de hasta el 6.8 por ciento durante este 
año, consolidándose la tendencia de crecimiento y liderazgo a nivel nacional que tiene la entidad, dijo el secretario de 
Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. Señaló que durante el 2011 Querétaro tuvo un crecimiento del PIB del 8.1 por 
ciento colocando a la entidad en segundo lugar a nivel nacional con mayor incremento en este rubro y de acuerdo con 
las estimaciones para este año se podrían rebasar la expectativas del producto. (Más información página 3‐A) 
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 PA: PEÑA 1º, PEJE EN SEGUNDO  
Tras el debate celebrado el domingo por la noche, la encuesta realizada por El Universal refleja algunos movimientos 
interesantes: Enrique Peña Nieto se mantiene de manera indiscutible en el primer sitio. Ahora, tras el cara a cara del 
domingo, Andrés Manuel López Obrador, de Movimiento Ciudadano, sube al segundo sitio. Josefina Vázquez Mota, del 
PAN, pasó al tercer lugar. En el caso de Gabriel Quadri, de Nueva Alianza, llegó a 9.5 por ciento en la intención del voto 
si hoy fueran las elecciones Presidenciables.  
 
 
N: CRECIMIENTO DE 6.8%  
La valoración del Grupo BBVA que ubica a Querétaro entre las 12 entidades con mayor crecimiento del PIB este año, 
confirma el dinamismo en la entidad, afirmó Jorge López Portillo Tostado, secretario de Gobierno, quien subrayó que la 
proyección se ajustó al alza: de 6.3 a 6.8 por ciento.  
  
 
AM: CRECERÁ ECONOMÍA EN ESTADO 
La expectativa de crecimiento económico para Querétaro volvió a aumentar; ahora pasó del 6.3 por ciento, A 6.8 por 
ciento,  aseguró  el  secretario  de  gobierno  Jorge López Portillo  Tostado,  luego de que  la  calificadora BBVA Bancomer 
ratificó a la entidad como la segunda mejor economía de México. 

 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
 
PAN 
LUCHARÍA AGUILAR VS JUICIO POLÍTICO 
El  candidato  a  diputado  federal  por  el  PAN  al  tercer  distrito,  Marcos  Aguilar  Vega,  anunció  que  de  resultar  electo, 
buscará  eliminar  la  figura  de  Juicio  Político  a  fin  de  que  los  funcionarios  público  sean  sancionados  en  los  mismos 
términos que se enjuicia a cualquier ciudadano. Por otra parte, referente a las recientes declaraciones del gobernador 
del Estado y el secretario de gobierno en la entidad –en las que el primero anunciara la proyección del tren rápido que 
pasará por el estado y el segundo declarara a los medios de comunicación que se investigará la declaración patrimonial 
de Ricardo Anaya‐, el panista aprovechó para hacer un llamado a las autoridades estatales a actuar con apego a la ley. 
Ambos casos, sentenció, son ajenos al marco jurídico y carecen de un sustento que justifique las declaraciones de los 
funcionarios. La pronunciación del gobernador violó la veda electoral, dijo, por lo que el Comité Ejecutivo del PAN ya 
interpuso una queja ante el IEQ. (DQ, p. 5) 
 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ “UNIDOS Y CON PASIÓN” CON EZEQUIEL MONTES 
El candidato panista al Senado se reunió con más de 200 personas a quienes urgió a trabajar por el bien común y les 
dijo que “el pulso de los ciudadanos es que quieren que gane Acción Nacional”. (DQ) 
 
 
PRI 
VOTARÁN 390 MIL JÓVENES EN QRO. 
La población menor de 30 años que votará en el próximo proceso electoral queretano llega a una tercera parte del 
padrón electoral, es decir, casi 390 mil votantes, así que los jóvenes pueden ser el fiel de la balanza, afirmó el 
coordinador de la campaña en Querétaro de Enrique Peña Nieto, Tonatiuh Salinas Muñoz. (am) 
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INTEGRÓ FABIÁN PINEDA, PLANILLA DE REGIDORES 
Por Martín García 
  
El candidato a la coalición “Compromiso por Querétaro”, a la presidencia municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda 
Morales,  les  dio  a  conocer  a  los  integrantes  de  la  planilla  de  regidores  que  registrará  ante  el  Instituto  Electoral  de 
Querétaro  (IEQ)  y  que  consideró  son  personas  con  amplio  conocimiento  de  las  problemáticas  que  padecen  los 
habitantes, así como una capacidad e inteligencia para buscar soluciones y guiar el camino del municipio. (C, p. 12) 
 
 
 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

COLUMNA EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Endebatados, así andamos un buen número de ciudadanos y es que el debate del domingo entre  los  candidatos a  la 
Presidencia de  la República nos dejó  con mucho que  comentar  a  los  ciudadanos;  obvio,  depende de dónde venga  la 
opinión nos dirán quién ganó el debate, todos dicen que son los ganadores y es normal, no hay todavía un candidato en 
este  planeta que después de un debate  salga  y  diga  que perdió.  Lo  cierto  es  que  las predicciones de que  segundo  y 
tercer  lugar  iban a salir a  tundir con todo al número uno en  las encuestas, se cumplió. Me da  la  impresión de que el 
equipo de Enrique peña Nieto no quiere seguir perdiendo el tiempo en contestar los ataques de sus adversarios, que al 
menos el domingo en el encuentro organizado por el IFE le dedicaron de sus dos minutos de intervención el 70% del 
tiempo en reafirmarle a los electores que es el candidato a vencer. Un día antes del debate la campaña de Enrique Peña 
Nieto da a conocer una liga en su página de internet para que la próxima vez que los creativos asesores en "Expo Peña 
no  Cumple"  pretendan  salir  con  "nuevos"  temas  estos  ya  estén  desahogados  en  la  Internet.  En  la  liga 
www.enriquepenanieto.com/leyendas  se  puede  encontrar  lo más variado de  informaciones  y  "leyendas urbanas"  en 
torno al candidato priísta, temas públicos, personales y hasta escabrosos. Desde este fin de semana y con la finalidad 
vacunarse de los ataques al candidato del PRI‐VERDE en  la parte de historia personal de esta página, se tocan temas 
públicos, privados, se desmienten mitos como que Enrique Peña Nieto favorece a la Iglesia católica; que es homofóbico, 
que no tiene estudios de maestría, ha sostenido relaciones fuera del matrimonio y no sabe de qué murió su esposa.?? En 
su sitio oficial el candidato se mete a lo más personal y explica el hecho de que su primera esposa, Mónica Pretelini de 
Peña, falleció de una crisis convulsiva que le provocó un paro cardiorespiratorio y que el priista explicó a detalle en una 
entrevista el motivo del "lamentable fallecimiento de su esposa". Otro de los escándalos que han dado lugar a rumores y 
mofas  en  redes  sociales  son  los  hijos  que  Enrique  Peña  tuvo  fuera  del  matrimonio.  También  es  abordado  en  la 
página.??Ahí se afirma que ambos hijos  fueron reconocidos por el ex gobernador del Estado de México y que uno de 
ellos murió, víctima de cáncer. Pero no sólo la parte personal se aborda en este sitio. También hablan de los detalles en 
cuanto a su gestión como gobernador del Estado de México, se mencionan "leyendas" como que en ese estado aumentó 
el nivel de deuda, que es la que tiene el mayor número de feminicidios y que Peña Nieto favoreció a Arturo Montiel y 
ocultó  información sobre el caso Paulette. Peña Nieto y su equipo  le están entrando a  los  temas que sus adversarios 
todos los días y en cualquier foro aprovechan para hablar del mexiquense, están desperdiciando tiempo en atacar y de 
sus propuestas al final de la campaña pocos se acordarán. Los electores tenemos la última palabra y ahora contamos 
con mayor información. Vale la pena leer mucho de los sitios oficiales de los candidatos. DE REBOTE. Seis carriles y más 
de mil 200 metros de puente tiene el nuevo Viaducto Zaragoza en la capital de Puebla,  inaugurado la semana pasada 
por  el  Presidente  de  la  República  Felipe  Calderón,  en  el marco  de  los  festejos  de  la  batalla  de  Puebla.  La  obra  fue 
realizada por un personaje conocido en Querétaro y que en su tierra adoptiva no fue profeta: Luis Mier Cuevas. (DQ, p. 
1) 
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DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO   
R: REFORMA     
J: LA JORNADA     
EE: EL ECONOMISTA     
EU: EL UNIVERSAL WEB     
ARM: ARGÓN MÉXICO WEB     
 
 
 
 
 




















































